

En el marco de la celebración del Día del Guardapaques

## Ministro Lorca encabezó promoción de 93 nuevos Guardaparques



En el marco de Día del Guardaparques el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, encabezó un emotivo acto de promoción de una nueva cohorte de 93 héroes y heroínas de la patria (Mas info pag. 2).

Citado empresario  
Rafael Oliveros

**Iniciado proceso administrativo sancionatorio por fiesta en Tepuy Kusari P-3**

Cumbre "One Ocean Summit"

**UNESCO pide incluir formación sobre los océanos en programas educativos P-4**

Anuario de Estadísticas Forestales

**Al menos 12 % del territorio nacional está autorizado para la producción forestal P-6**

**CONOCIENDO A VENEZUELA**

**Parque Nacional Henri Pittier arriba a su 85 aniversario**



En el marco de la celebración del Día del Guardaparques

# Ministro Lorca encabezó promoción de 93 nuevos Guardaparques



93 guardaparques se suman a las labores de protección del ambiente

En el marco de Día del Guardaparques el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, encabezó un emotivo acto de promoción de una nueva cohorte de 93 héroes y heroínas de la patria, a quienes también entregó una dotación de uniformes y todo el equipo de protección ambiental, con el propósito de que se sumen a la importante labor de resguardar el 28% de áreas naturales protegidas del país.

Esta cohorte se suma a 3000 hombres y mujeres, que día a día ejercen sus labores de vigilancia y control ambiental, garantizando que no exista alguna perturbación en la naturaleza. Igualmente destacó el importante programa de

"Pequeños Guardaparques" que son más de 3000 niños y niñas organizados a nivel nacional, divididos en 3 brigadas: Cóndor, Rau y Venado, actuando bajo la premisa de que protegiendo o la naturaleza se defiende la Patria.

La formación de guardaparques es algo constante en conjunto de la Universidad

Nacional Experimental de la Seguridad. "Las últimas dos cohortes N° 10 y 11 con 517 mujeres y hombres que están próximos a graduarse en todo el territorio nacional" informó el ministro Lorca.

También anunció la recuperación y entrega de la sede principal del cuerpo civil de Guardaparques, que en la actualidad se encuentra a un 90% de su reestructuración, donde se estará también la sede nacional de los Pequeños Guardaparques.

El ministro Lorca agradeció "a este grupo de hombres y mujeres que a diario hacen que el país siga creciendo a nivel de biodiversidad, siga fortaleciendo todas sus capacidades operativas en la protección de la naturaleza y se continúe cumpliendo con el 5to Objetivo del Plan de la Patria".



Mas de 3000 mil mujeres y hombres ejercen en la actualidad labores de protección ambiental

Citado empresario Rafael Oliveros

# Iniciado proceso administrativo sancionatorio por fiesta en Tepuy Kusari



Los ministros de ecosocialismo y turismo notificaron el inicio del procedimiento

El viernes 11 de febrero el ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo y presidente de INPARQUES, Josué Lorca, y el ministro del Poder Popular para el Turismo, Alí Padrón, sostuvieron una reunión con el empresario Rafael Oliveros con el propósito de notificarle el inicio de un proceso administrativo sancionatorio producto de la actividad festiva organizada por Oliveros en el Tepuy Kusari, ubicado en el Parque Nacional Canaima, territorio protegido por la legislación venezolana en materia ambiental.

La información fue dada a conocer por ambos ministros a través de sus

cuentas en twitter. Este procedimiento se suma a la investigación iniciada por la Fiscalía General de la República anunciada por el

Fiscal Tareck William Saab y que lleva adelante la Fiscalía 87 con competencia nacional en materia ambiental.

El pasado 8 de febrero circularon imágenes de una celebración organizada por Rafael Oliveros en el Tepuy Kusari, Parque Nacional Canaima, área protegida por estrictas medidas ambientales debido a las condiciones de estos ecosistemas, catalogados como los más antiguos del planeta. Esta situación ha motivado la acción de las instancias correspondientes del Estado venezolano en aras de la protección del ambiente y nuestra naturaleza.



La celebración violó diversas normativas ambientales

Algunos países como Brasil y Costa Rica ya lo incluyeron

## UNESCO pide incluir formación sobre los océanos en programas educativos

Con motivo de la cumbre de los océanos "One Ocean Summit" que Francia organizó entre el 09 y el 11 de febrero, la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), pidió a los 193 estados miembros que incluyan educación sobre los océanos en sus programas escolares de aquí a 2025, reseñaron medios internacionales.

"La comunidad internacional debe hacer de la educación uno de los pilares de su acción en favor del océano. Si queremos protegerlo mejor, debemos enseñarlo mejor", afirmó la secretaria general de la Unesco, Audrey Azoulay.

La Unesco pone a disposición de los estados un repositorio de contenidos pedagógicos que van desde la redacción de los programas escolares nacionales hasta la preparación de las lecciones por los profesores, informó en un comunicado la organización.

Algunos países ya trabajan en la educación oceánica, como Brasil, Canadá, Costa Rica, Kenia, Portugal y Suecia.

El primer paso en la supervisión de esta aplicación se realizará durante la celebración de la



*La meta es actualizar los programas educativos antes del 2025*

cumbre del clima COP27, que tendrá lugar en noviembre de 2022 en Egipto, indicó la Unesco.

Actualmente, la Unesco coordina programas mundiales como la cartografía de los océanos, la vigilancia de su salud y la prevención de los riesgos de tsunami, así como numerosos proyectos de investigación científica.

Además, es también la guardiana de lugares oceánicos únicos, a través de 232 reservas de biosfera marina y 50 sitios marinos del patrimonio mundial de un valor universal excepcional.

La lucha contra la pesca ilegal y los plásticos fueron los principales ejes de la cumbre "One Ocean Summit", que se celebró hasta este viernes en Brest (noroeste de Francia), donde acudieron decenas de jefes de Estado y de Gobierno.

MINEC y Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas

## Dictan curso universitario en Control Previo Ambiental



*El objetivo es formar al personal del MINEC en Control Previo Ambiental*

Con la finalidad de ampliar los conocimientos en el Control Previo Ambiental, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), desarrolló cuatro conferencias para fortalecer las capacidades de los servidores de la institución en la materia.

Las exposiciones se realizaron en las instalaciones de la Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (UPAFV), ubicada en el piso 6 de la sede del Minec, en el centro de la capital, con presencia de directores de línea y generales del Minec, personal del Instituto Nacional de Parques (Inparques), representantes de la Guardería Ambiental de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB) y el viceministro de Gestión Ambiental, Hernán Toro.

En las ponencias participaron el presidente de la Compañía Nacional de Reforestación (Conare), Adolfo Paredes; el director encargado de Gestión de

la Calidad Ambiental del Minec, Luis Palacios; el director general de Patrimonio Forestal del Minec, Walther Chacón; José García Zambrano, ingeniero de Recursos Naturales Renovables.

El viceministro Toro dijo que la intención es que “una parte del personal que conforma el Viceministerio de Gestión del Ambiente sea formado en los procesos adecuados en el manejo de la instancia ministerial, ver qué planes y proyectos pudieran surgir de este taller para aplicarlos, estudiar el fortalecimiento que se pueda aportar a las Unidades Territoriales Ecosocialistas (UTECE)”.

“Esta primera etapa es un taller abierto que se propuso con varios participantes. En una segunda formación queremos dirigirla a los directores y equipos de las UTECE, porque es necesario siempre pulir los procesos, a pesar de que tenemos reglamentos, líneas estratégicas, indicaciones dictadas por el Ministro y órdenes

de operaciones, una cantidad de cosas que nos dicen qué hacer, pero siempre es bueno corregirlo para llevar un proceso conveniente si aplica para una sanción”, explicó.

Señaló que “en el caso de control posterior nosotros tenemos que velar porque los acuerdos firmados tengan unos procedimientos oportunos, porque están incluso los ingresos del Minec”.

“El grupo de expositores de hoy es de alto nivel, con buenos currículos y estamos para recibir todo ese conocimiento. En este momento lo hacemos con los viceministros y luego las UTECE”, aseguró.

Agregó que “en esta ocasión el taller está bien manejado por la UPAFV, un brazo educativo firme y especial que nos ayuda a concretar todos estos planes a nivel formativo”.

Por su parte, el rector de la UPAFV, Juan Manuel Parra, manifestó que el encuentro corresponde a “curso universitario de ampliación de conocimientos que impartieron altos funcionarios del Minec, para recibir información que va a permitir ser mucho más eficiente en el trabajo que realizamos en cada cargo que ocupan dentro del Minec y en la sociedad venezolana”.

“La Universidad Popular del Ambiente Fruto Vivas (UPAFV), está abierta a este tipo de actividades y contenta de recibir esta colaboración de unos docentes de una gran trayectoria en el caso de Palacios y Paredes”, expuso.

## Publican Anuario de Estadísticas Forestales

# Al menos 12 % del territorio nacional está autorizado para la producción forestal



10 reservas forestales completan el territorio autorizado a explotar

La Dirección de Patrimonio Forestal del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), publicó en la página web del Minec <http://www.minec.gob.ve/publicaciones/>, el Anuario Estadísticas

Forestales 2019-2020, un texto que resume las diferentes actividades en la materia en todo el territorio nacional.

La publicación señala que la superficie total decretada para producción forestal mediante planes de manejo forestal es el 12,2 % del territorio nacional terrestre e insular es decir 11.183.202,2 de hectáreas (ha), distribuida en 10 reservas forestales que suman una superficie de 6.742.407,20 ha, 43 áreas boscosas con 3.473.702,00 ha y en menor proporción 4 lotes boscosos con 967.093,00 ha.

En el documento, también se condensa lo relacionado con la gestión sustentable de los bosques, como un elemento necesario para garantizar su permanencia, mediante diversos instrumentos

legales, técnicos y tecnológicos aplicados, como el plan de manejo, normativa, procedimientos administrativos y sistemas de trazabilidad forestal.

La información fue conformada con el 29% de los datos proporcionados por el Sistema de Guías Electrónicas de Bienes Forestales (Sigefor) y el resto se obtuvo de encuestas realizadas a diferentes empresas e instituciones públicas y privadas relacionadas con el sector.

Además, se reseñan las alianzas estratégicas, las zonas de reserva de medio silvestre, un aspecto nuevo que se incluyó, los bosques plantados y viveros, la producción nacional forestal, la exportación de productos forestales e incendios forestales.

Con el objetivo de fortalecer la educación ambiental

## ICLAM inicia curso familiar “Por amor al Lago de Maracaibo, mi ciudad y mi familia”

En un esfuerzo por afianzar los valores que promuevan la integridad familiar y el respeto por la vida y la naturaleza, la Gerencia de Intercambio y Promoción de Saberes Ecosocialistas del Instituto para el Control y la Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam), inició el ciclo de talleres familiares “por amor al Lago de Maracaibo, mi ciudad y mi familia”, dirigido a todos los trabajadores de la administración pública que deseen fortalecer la educación ambiental en sus hijos en edad escolar.



Los talleres son una práctica para fomentar la educación ambiental

El comienzo de las actividades se desarrolló en el equipamiento ambiental del vivero educativo del Iclam, donde los padres, abuelos,

tíos y niños en general, aprenden y enseñan los procesos necesarios para la reforestación de la cuenca, la ciudad y el hogar.

Los talleres familiares son una práctica pedagógica que invita a los padres, abuelos y demás familiares, a sumar interés y saberes en el campo de la agroecología y en la activación de patios productivos familiares.

Quien desee recibir este y otro tipo de talleres, solo necesita coordinar el encuentro con el personal del Iclam y visitar el espacio pedagógico para la vida.

## CONOCIENDO A VENEZUELA

# Parque Nacional Henri Pittier arriba a su 85 aniversario



Arribó este 13 de febrero a su 85 aniversario

**E**l Parque Nacional Henri Pittier, ubicado en la región central y que ocupa la mayor parte del norte del estado Aragua y el noreste de Carabobo, es un espacio a resguardo del Instituto Nacional de Parques (Inparques), ente adscrito al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), arribó este 13 de febrero a su 85 aniversario.

El Henri Pittier es el Parque Nacional más antiguo de Venezuela, creado originalmente en el año 1937 con el nombre de Rancho Grande por decreto del presidente Eleazar López Contreras.

Fue rebautizado en 1953 con el nombre de Henri Pittier, en honor al insigne geógrafo, botánico y etnólogo suizo que llegó a Venezuela en 1917.

Pittier clasificó más de 30 mil plantas en el país, y se dedicó por muchos

años al estudio de la flora y la fauna existente en la zona.

El lugar está constituido por dos sistemas geográficos, uno montañoso abrupto donde habitan

más de 500 especies de aves, 22 de estas endémicas. Cuenta, además con la existencia de nueve ríos principales y una gran diversidad en flora y vegetación.

Al respecto, el área protegida

tiene como principal atractivo turístico la zona costera, caracterizado por bahías, playas y balnearios.

Las más frecuentadas por temporadistas son Bahía de Cata, Cuyagua, Playa Grande, El Playón y Chuao, entre otras. Cuyagua está considerada como la mejor localidad para practicar el surfing en Venezuela.

Asimismo, es de gran importancia ecológica, ya que constituye una importante fuente de agua para las ciudades y pueblos adyacentes.

También, es la tierra donde se cultiva uno de los mejores cacao del mundo, especialmente en el pueblo de Chuao.

Es por ello, que desde Minec invitamos a disfrutar convenientemente de los espacios naturales localizados en ese hermoso lugar.



El parque abarca también ecosistemas marinos

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

11/2/2022

Me sumo a la celebración del 43° Aniversario del triunfo de la Revolución Islámica de Irán. Saludo al Presidente Seyed Ebrahim Raisi y al pueblo iraní que se mantiene de pie, resistiendo las amenazas imperiales. Ratifico nuestro compromiso por fortalecer los lazos de hermandad.



@NicolasMaduro

10/02/2022



En el marco del 3° Aniversario de la GMTV, solicité un proyecto de arranque para fundar una empresa nacional de Metrocables, diseñados con tecnología y capacidad productiva propia, que garantice servicios de calidad para el pueblo. ¡Retomaremos el sueño del Comandante Chávez!



@NicolasMaduro

9/2/2022

Es impresionante la calidad de los productos que se producen con sello venezolano, elaborados por hombres y mujeres sencillos. ¡Muy hermosa su labor! Felicito su capacidad creativa y de innovación con la que decidieron emprender. Les deseo mucho éxito.

